

GAMBARAN INDEKS PENGALAMAN KARIES PADA KOMUNITAS ANAK JALANAN BESERTA PENGURUS KOMUNITAS ANAK JALANAN TANPA BATAS BANDUNG

Dewi Sri Rahmawati¹ Drg.Yenni Hendriani Praptiwi, MKM²

ABSTRAK

Komunitas Anak Jalanan Tanpa Batas Bandung adalah komunitas yang pengurusnya merupakan para relawan dari berbagai kalangan yang membimbing anak jalanan agar bisa belajar serta memberikan bantuan lain yang dibutuhkan oleh anak jalanan dan kaum marjinal. Anak jalanan di komunitas ini bukan anak yang hidup di jalanan dan tidak memiliki keluarga tetapi lebih banyak menghabiskan waktu di jalanan untuk bermain dan membantu mencari nafkah sehingga kurang memperhatikan kesehatan gigi dan mulut. Berdasarkan hal tersebut, penelitian ini dilakukan untuk mengetahui indeks DMF-T dan indeks def-t pada komunitas tersebut. Jenis penelitian ini adalah deskriptif serta melakukan wawancara kebiasaan makan sebagai data penunjang. Populasi dari penelitian adalah pengurus dan anak asuh Komunitas. Metode penelitian menggunakan *accidental sampling* dengan total responden sebanyak 20 responden. Hasil penelitian disajikan dengan bentuk tabel distribusi frekuensi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa indeks pengalaman karies pada gigi susu/def-t termasuk kedalam kategori sedang, begitupun pada indeks pengalaman karies pada gigi tetap/DMF-T termasuk kedalam kategori sedang. responden yang mempunyai indeks pengalaman karies/DMF-T>2 (58%), DMF-T=2 (21%) dan DMF-T <2 (16%) sedangkan untuk responden yang bebas karies sebesar (5%). Jumlah gigi yang berlubang lebih banyak dibandingkan jumlah gigi yang di tambal.

Hasil wawancara yang dilakukan untuk mengetahui kebiasaan makan menunjukkan bahwa responden yang memiliki indeks pengalaman karies cenderung lebih sering mengkonsumsi makanan yang mengandung karbohidrat dan minuman yang mengandung sukrosa dari pada mengkonsumsi buah-buahan dan sayur-sayuran yang berserat berbeda dengan responden yang bebas dari karies/*free caries* responden lebih banyak mengkonsumsi buah-buahan dan sayuran berserat.

Kata kunci : indeks pengalaman karies, komunitas anak jalanan